



Royaume du Maroc

**PREMIERE CONFERENCE AFRICAINE SUR
LE DEVELOPPEMENT HUMAIN**

DISCOURS DE CLOTURE

prononcé par

**SON EXCELLENCE MOHAMED BENAÏSSA
MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DE LA COOPERATION**

Rabat, 6 – 7 avril 2007



Messieurs les Ministres,
Excellences,
Honorables Délégués,
Mesdames Messieurs

Nous voilà arrivés au terme de notre Conférence qui nous a permis d'avoir un dialogue au niveau continental sur les questions fondamentales du développement humain, d'enrichir notre réflexion et d'entamer des échanges fort constructifs et combien utiles autour de ces questions qui nous tiennent tous à cœur et qui se trouvent au centre de nos préoccupations et des aspirations des populations de notre continent africain.

Venant de toutes les régions d'Afrique, nous avons pu partager nos expériences, débattre des défis que nous devons relever et nous engager, tous ensemble, à lancer un processus devant asseoir les bases d'une coopération féconde, solidaire et agissante. Notre présente Conférence et d'autres rencontres africaines prochaines nous permettront de renforcer nos liens autour d'un projet commun qui contribuera à réaliser les objectifs du Millénaire pour le Développement.

Deux jours durant, Les débats ont montré que les pays africains ont une réelle volonté de consolider leur solidarité, d'améliorer les conditions de vie de leur population et d'investir les efforts nécessaires en vue d'atteindre les Objectifs du Millénaire à l'échéance fixée pour 2015.

Ainsi, il a été unanimement reconnu que l'effort de développement humain en Afrique demeure la responsabilité première de nos pays et que la coopération Sud-Sud, devenu un impératif pressant, constitue un vecteur essentiel pour optimiser nos potentialités et partager nos expériences afin de promouvoir le développement humain de notre Continent. Cependant l'effort endogène de notre Continent nécessitera impérativement d'être accompagné par une coopération Nord-Sud soutenue et une concrétisation effective des engagements tenus par la Communauté internationale.

S'agissant des discussions engagées autour des trois thèmes retenus pour la Conférence, elles ont démontré une prise de conscience profonde et grandissante, par les décideurs africains, des réelles difficultés de nos pays respectifs et des multiples défis qu'il nous appartient à relever.

La lutte contre la pauvreté, l'égalité de genre dans tous les domaines ainsi qu'une meilleure gouvernance impliquant une gestion efficace des ressources sont des objectifs communs et si interdépendants que toute solution aux problèmes de développement humain nécessite impérativement leur prise en compte dans toute stratégie nationale de développement.

Placée sous le signe de l'appropriation par l'Afrique de son propre développement, notre Conférence a donné lieu à des débats francs et courageux et a permis des échanges fort précieux d'expériences exposées et de tirer des enseignements de nos faiblesses et surtout de nos succès. Elle nous a permis de parvenir à des propositions pertinentes plaçant la femme et l'homme africains au centre de toutes les politiques et les stratégies de développement.

Il est réjouissant de noter l'élan de solidarité exprimée, tout au long des travaux de cette Conférence, par les pays africains frères, en vue d'asseoir des bases solides d'une coopération africaine qui mutualisera nos efforts sur la voie de la réalisation d'un développement humain durable pour nos pays et nos peuples de l'Afrique.

La Déclaration que nous venons d'adopter consacre, ainsi, les fondamentaux qui permettront à notre Continent d'insuffler une nouvelle dynamique à la coopération africaine Sud/Sud. Elle est fondatrice d'un processus à long terme devant nous permettre de poursuivre notre réflexion commune et nos échanges sur des questions cruciales pour l'Afrique et sur des objectifs dont la réalisation constitue une source d'espoir pour nos peuples respectifs.

Aussi, est-il de notre devoir de s'engager ensemble dans la mise en œuvre effective des recommandations de notre Conférence. Le Maroc, pour sa part, ne ménagera aucun effort pour la réalisation concertée et harmonieuse de cette tâche.

Enfin, je voudrais saluer l'engagement résolu exprimé dans le message de l'Administrateur du PNUD M. KEMEL DERVIS d'accompagner les décisions et le mécanisme de suivi établis par notre Conférence ainsi que son appui soutenu au développement de l'Afrique.

Nous nous donnons donc rendez-vous à la deuxième Conférence sur le développement humain au Gabon que nous remercions vivement pour son offre généreuse.